

SUPLEMENTO

DE LA REVISTA DIGITAL UDEMEX



GOBIERNO DEL
ESTADO DE
MÉXICO



UNIVERSIDAD DIGITAL
DEL ESTADO DE MÉXICO

SUPLEMENTO AÑO 2 NÚM.2

JUNIO 2024

REVISTA 100% DIGITAL

Ceremonia académica de entrega de documentos oficiales de los niveles de Bachillerato, Licenciatura y Maestría



ISSN 2992-7056



CONSEJO EDITORIAL

**Secretario de Educación,
Ciencia, Tecnología e Innovación**

Miguel Ángel Hernández Espejel

**Rector de la Universidad
Digital del Estado de México**

Gabriel Cervantes Bello

Editor en Jefe

Jorge de Jesús Bernáldez Torres

Gestión y evaluación de contenidos

Enrique Cisneros Salgado

Producción editorial

Iliana López Martínez

Enlace

Luciano Vilchis García

Editor Web

Susan Arlette de la Cruz Flores

ÍNDICE

Presentación 3

Reseña de la Ceremonia académica de
entrega de documentos oficiales de los niveles
de Bachillerato, Licenciatura y Maestría..... 7

Mensaje del Rector de la Universidad
Digital del Estado de México..... 19
Dr. Gabriel Cervantes Bello

Suplemento Revista Digital UDEMEX, Año 2, Núm. 2, junio de 2024, es una publicación especial editada por la Universidad Digital del Estado de México, Av. Independencia 405, Barrio de Santa Clara, C.P. 50090, Toluca, Estado de México, Tels.: (722) 215 7122, (722) 318 4863 y (722) 919 3500, www.udemex.edu.mx. Reserva de Derecho al uso exclusivo, núm. 04-2023-033111054700-102. ISSN 2992-7056, ambos otorgados por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Secretaría de Educación Pública. Fecha de última modificación: 6 de junio de 2024.

Queda estrictamente prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos e imágenes de la publicación sin previa autorización de la Universidad Digital del Estado de México.

PORTADA: Libre de derechos.

PRESENTACIÓN

El pasado 27 de mayo de 2024, la Universidad Digital del Estado de México se engalanó al haberse llevado a cabo la Ceremonia académica de entrega de documentos oficiales de los niveles de Bachillerato, Licenciatura y Maestría. El magno evento tuvo lugar en el Teatro Morelos de la Ciudad de Toluca, capital del Estado de México.

Recibieron la documentación oficial que acredita la culminación de sus estudios, un total de 432 egresados de los programas: Bachillerato General a Distancia por Competencias (14), Licenciatura en Seguridad Pública (33), Licenciatura en Administración de Ventas (25), Licenciatura en Informática Administrativa (45), Licenciatura en Psicología (8), Maestría en Tecnología Digital para la Educación (269) y Maestría en Administración Pública y Gobierno (38).

Un hecho importante a resaltar es que se graduó la primera generación de estudiantes de la Licenciatura en Psicología, algo de gran trascendencia para la institución, ya que se cristaliza la formación de profesionistas competentes y capaces de atender problemas y necesidades del comportamiento humano, con las habilidades necesarias para diseñar, implementar y evaluar programas de prevención e intervención en las áreas clínica, social, educativa y organizacional, todo dentro de un marco ético y con responsabilidad.



Ceremonia
académica
de entrega de
documentos
oficiales.



Un hecho importante a resaltar es que se graduó la primera generación de estudiantes de la Licenciatura en Psicología.

La Universidad Digital del Estado de México tiene como misión formar ciudadanos íntegros, humanistas y competentes en su ámbito profesional, contribuyendo así al progreso y al bienestar de los mexiquenses. Con el egreso de nuestros estudiantes, se consolida dicha misión.

La UDEMEX felicita cordialmente a las personas que recibieron sus documentos oficiales, deseándoles el mayor de los éxitos, sin olvidarnos de sus familias y seres queridos, porque sabemos que siempre han estado acompañando a los galardonados en sus esfuerzos por salir adelante, al tener una educación que representa un deseo de superación ya cristalizado para convertirse en mejores personas.









RESEÑA DE LA CEREMONIA ACADÉMICA DE ENTREGA DE DOCUMENTOS OFICIALES DE LOS NIVELES DE BACHILLERATO, LICENCIATURA Y MAESTRÍA.

La Ceremonia de entrega académica de documentos oficiales de los niveles de Bachillerato, Licenciatura y Maestría fue un evento muy emotivo y de gran trascendencia para la UDEMEX, ya que representa para los egresados la culminación de sus estudios, marcando una nueva etapa en su trayectoria profesional y personal. A partir de ahora, cuentan con un documento que acredita la consecución de un grado académico para seguir desarrollándose y progresando en el ámbito laboral, o para poder continuar con estudios en niveles superiores.

Acompañados de familiares y de personas cercanas, los egresados recibieron documentos de culminación de estudios de manos de autoridades educativas del Estado de México en un lugar muy significativo, emblemático y de gran tradición en el Estado de México: el Teatro Morelos.

El evento fue una ceremonia solemne. Al inicio, la Banda de Guerra del H. Ayuntamiento de Toluca tuvo una intervención para hacer honores a la bandera, acompañada por el Himno Nacional Mexicano.





Presidieron la ceremonia: el Dr. Juvenal Vargas Muñoz, Director General de Educación Superior y en representación de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación; el Mtro. Juan Manuel Galicia Bonifacio, en representación de la Dirección General de Educación Media Superior; la Dra. Patricia Jardón Carrillo, en representación de la Dirección General de Fortalecimiento Académico de la Dirección de Educación Media Superior; el Mtro. Alberto Torres Gutiérrez, Vocal del Consejo Directivo y en representación de la Universidad Autónoma del Estado de México; el Lic. José Mendoza Hernández, en representación de la Subsecretaría de Educación Media Superior y el Dr. Gabriel Cervantes Bello, Rector de la Universidad Digital del Estado de México.

El Dr. Juvenal Vargas Muñoz, Director General de Educación Superior, hizo uso de la palabra, dirigiendo un emotivo mensaje a los presentes y felicitándolos por este gran logro, destacando el papel de la familia por el invaluable apoyo que dan a sus seres cercanos. Hizo énfasis en el papel de los padres, mencionando que merecen una especial felicitación, por el sacrificio que hicieron al formar a sus hijos desde pequeños. Recalcó que es importante tratar de buscar la mejor versión de cada uno, para después brindarla a la sociedad para colaborar a que sea mejor.

El Dr. Juvenal Vargas Muñoz, Director General de Educación Superior, hizo uso de la palabra, dirigiendo un emotivo mensaje a los presentes.





Posteriormente, el Dr. César Iván Castañeda Guardián, Maestro de Ceremonias en esta importante ocasión, hizo una reflexión: Para muchos de los egresados, la ceremonia representa el final de una etapa significativa, pero también es el comienzo de un nuevo capítulo lleno de oportunidades y desafíos que enfrentarán con las armas del conocimiento que forjaron en las aulas virtuales, las cuales fueron recorriendo a lo largo de sus estudios. Les pidió recordar una cosa: un documento o un título no es suficiente, sino que se debe buscar ser mejores seres humanos y contribuir para con la sociedad. Para ello, se requiere ayudar desinteresadamente en todo momento a los demás porque, con sus conocimientos, tienen esa única y valiosa oportunidad.





Posteriormente, se hizo entrega de documentos a los egresados de los diferentes programas de la UDEMEX: Bachillerato General a Distancia por Competencias, Licenciatura en Seguridad Pública, Licenciatura en Administración de Ventas, Licenciatura en Informática Administrativa, Licenciatura en Psicología, Maestría en Tecnología Digital para la Educación y Maestría en Administración Pública y Gobierno. Con el ánimo muy en alto, los egresados de cada programa recibieron un merecido y emotivo aplauso de los presentes, que reconoce su esfuerzo y deseos de superación.



El Rector de la Universidad Digital del Estado de México, Dr. Gabriel Cervantes Bello, dirigió a los egresados un sentido mensaje, resaltando el duro trabajo que llevaron a cabo para lograr culminar sus estudios. Obtuvieron un documento que certifica que están preparados para ejercer sus conocimientos y ser socialmente más productivos. Este paso les cambiará la vida no solo a ellos, sino también a quienes les rodean, porque la educación tiene un efecto reproductivo y contagioso. Son un ejemplo de tenacidad. Les pidió no perder esa pasión por estudiar, por leer y por aprender.

El Rector de la Universidad Digital del Estado de México resaltó que los egresados son un ejemplo de tenacidad y les pidió no perder esa pasión por estudiar, por leer y por aprender.







La ceremonia cerró con el Himno del Estado de México y con el Himno de la Universidad Digital del Estado de México, obra del Mtro. Carlos Norberto Sánchez Rodríguez. Al terminar el acto, se llevó a cabo la toma de fotografía de los graduados de cada uno de los programas. Fueron felicitados por sus seres queridos, en un ambiente de alegría por la satisfacción de haber concluido sus estudios, lo que representa un paso más en el progreso de personas de bien en nuestro estado.





MENSAJE DEL DR. GABRIEL CERVANTES BELLO, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DIGITAL DEL ESTADO DE MÉXICO.

Buenas tardes.

Saludo con aprecio a nuestras autoridades. Al Dr. Juvenal Vargas Muñoz, Director General de Educación Superior y representante de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación del Estado de México, de la Subsecretaría de Educación Superior y Normal.

Al Mtro. Juan Manuel Galicia Bonifacio, en la Dirección General de Educación Media Superior, y egresado de esta Universidad.

A la Dra. Patricia Jardón Carrillo, representante de la Dirección General de Fortalecimiento Académico de Educación Media Superior.

Al Mtro. Alberto Torres Gutiérrez, Vocal del Consejo Directivo y representante de la Universidad Autónoma del Estado de México.

Al Lic. José Mendoza Hernández, representante del Subsecretario de Educación Media Superior.

Bienvenidos todos.



Estimados graduandos, familiares y amigos que nos honran con su presencia:

El 27 de mayo de 2024 es una fecha muy esperada. Han trabajado duro por este reconocimiento, y lo han logrado. Han obtenido un título, un certificado, un reconocimiento de que están preparados para ejercer sus conocimientos y ser socialmente más productivos. Ver desde este lugar la inmensidad de personas listas a unirse a la construcción de un Estado de México más justo y más equitativo, me emociona. Porque tengo la certeza de que este paso que han dado, les cambiará la vida no solo a ustedes, sino también a quienes les rodean: sus familias, sus parejas y sus hijos. Porque la educación tiene ese efecto reproductivo y contagioso. Aprendemos con el ejemplo, y ustedes son un ejemplo de tenacidad, un ejemplo que siembra la semilla de la curiosidad entre los más jóvenes. No pierdan esa pasión por estudiar, por leer y aprender.

Destaco el hecho que recibimos a nuestra primera generación de la Licenciatura en Psicología. Me permito citar para ustedes hoy especialmente al Psicólogo, de nacimiento español, y salvadoreño por elección, Ignacio Martín-Baró. Abro cita: “el saber psicológico debe ponerse al servicio de una sociedad donde el bienestar de los menos no se asiente sobre el malestar de los más, donde la realización de los unos no requiera la negación de los otros, donde el interés de los pocos no exija la deshumanización”. Y es importante esta reflexión, porque vivimos en una sociedad que vibra, crece y se transforma con la tecnología y los medios de comunicación. Y esto parece que siempre beneficia. Pero la hipercomunicación puede

No pierdan esa pasión por
estudiar, por leer y aprender.





tendernos trampas sutiles, no solo por estar permanentemente expuestos a fraudes informáticos o a manipulaciones orientadas a golpear nuestra opinión como si fuésemos una inmensa masa de consumo, sino que a nosotros mismos nos aísla de los otros, nos encierra en esferas de “me gusta”, nos refugia en un mundo *online*, donde solo caben quienes tengan nuestras mismas opiniones, nuestras emociones e intereses. Los demás, no existen. Se borra por elección todo lo que nos incomoda o nos cuestiona, y el diálogo entre esferas distintas cae en la intolerancia y alejamiento, es decir, nos deshumaniza.

Debemos mantener la premisa objetiva y humana de que la razón no es una posesión que nos pertenece por derecho divino, que podemos estar equivocados en nuestros juicios y razones, que muchos de nuestros enojos que hemos dejado crecer a odios, no tienen razón de ser, que podemos coexistir en una sociedad, sobre todo si tenemos intereses comunes.

La tecnología es una herramienta fabulosa. ¿Quién no ha usado el Chat GPT para investigar? Por lo menos hoy, a pesar de que la inteligencia artificial puede crear algo, puede generar música clásica al mejor estilo de Bach, puede

jugar ajedrez de manera impecable, este oráculo aún está lejos de mirar al hombre y a la mujer como seres sociales. Tiene un conocimiento aparentemente ilimitado, pero no puede poner el acento en el ser humano, no aún. Y una de las responsabilidades que tienen ustedes como graduados es la capacidad de construir, en un mundo que dejó de ser binario hace mucho tiempo y hoy es un mundo de claroscuros en todas las ramas del conocimiento y del ejercicio social. El día de hoy tienen los conocimientos para hacer efectiva esta transformación de calidad, pero queda la parte más importante por hacer: es el utilizar este conocimiento para que las decisiones que tomen fundamenten su criterio y puedan en cada paso, saber qué decisión tomar. De esta responsabilidad no hay por el momento ningún algoritmo que lo salve. Atrofiarse inútilmente en las redes sociales o reconstruirse intelectualmente cada día, es su propia decisión. Ejérzanla.

Me gustaría hacer una analogía del mundo, entendido desde la perspectiva de la física. Este principio de la naturaleza nos dice que todo sistema estable tiene un intercambio mínimo de energía. Por ejemplo, si colocamos un postre caliente en una habitación, el postre se enfriará, y la habitación, quizá de manera imperceptible, se calentará. Al cabo del tiempo, ambos objetos tendrán la misma temperatura. No habrá intercambio de energía entre ellos. Bajo la misma óptica, los sistemas en que se requiere un cambio, requieren de agentes, ustedes, que puedan alterarlo, que puedan cambiar su sistema. Sean ustedes esos elementos que pueden modificar su entorno, su colonia, su salón de clase, su empresa. Llenen, con su energía y conocimiento, todos esos lugares que pisen.

Cada uno de nosotros tiene diferentes razones para estar aquí, pero seguramente los une el deseo de superación, y también es un homenaje para todas las personas que nos precedieron y que no tuvieron la oportunidad de estudiar. Quizá, nuestras abuelas y abuelos, no tuvieron las facilidades que ustedes tienen ahora para aprender, para conocer el mundo a través de los libros. Y ahora, ustedes están aquí.

Dediquen un momento para pensar en aquellas y aquellos que les permitieron, con su esfuerzo diario y su confianza, llegar a ser las personas que ahora son. Si no se encuentran ya entre nosotros, sonrían, porque es el mejor homenaje que les pueden brindar. Por esta misma razón, dediquen tiempo a los pequeños de la casa. Llegará un día en que ellos y ellas les recuerden a ustedes de la misma manera. De eso se trata la vida, de construir y de formar. Eduquen formando inteligencias libres e inclusivas. Recuerden que el conocimiento, el verdadero conocimiento, se oculta a los espíritus banales, y exige siempre reflexión y contemplación. La belleza de las ideas requiere ser pensada, leída y releída. No hay una película instantánea que pueda sustituir a lo que la lectura paciente puede construir.

Estimados graduandos: ustedes son el ejemplo de que la educación en línea es una herramienta social que da frutos. Ustedes son esos frutos que esparcirán la semilla del conocimiento. A trabajar pues, por un futuro que está en sus manos mexiquenses fecundas y creadoras. Defiendan la cultura del amor, pero, sobre todo, al amor, motor del hombre por siempre.

Muchas felicidades.



¡Participa con nosotros!

La Universidad Digital del Estado de México te hace una cordial invitación a escribir en la Revista Digital UDEMEX.

Si eres estudiante, egresado, asesor (docente), administrativo, directivo, o si no formas parte de la UDEMEX, pero tienes algo que te gustaría aportar a la comunidad universitaria, nos gustaría mucho que participaras escribiendo un artículo sobre tu área de especialidad, de experiencia o de interés, desde tu ámbito educativo o profesional.

La Revista Digital UDEMEX es una publicación electrónica cuatrimestral de divulgación del conocimiento y del quehacer universitario, abierta e incluyente, sobre temas actuales de interés general en todos los ámbitos del conocimiento.

Las categorías fundamentales de la revista, son:

- Educación en la era digital
- Ciencia y tecnología
- Economía y negocios
- Cultura y sociedad

 udemex  @udemex



EDUCACIÓN
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN

Requisitos:

- Artículos originales con título, resumen, contenido, conclusiones y referencias (utiliza citas y referencias en formato APA).
- 3 o 4 palabras clave de lo que trata el artículo.
- Nombre completo del autor o autora, con una breve descripción de su actividad.
- La extensión puede ser de 2 a 4 cuartillas.
- Cuida mucho la ortografía y redacción (habrá revisión de estilo).

Puedes enviar aportaciones sobre tus experiencias en la educación, en tu ámbito o actividad profesional o en tu vida a los correos:

vinculacion@udemex.edu.mx
iliana.lopez@udemex.edu.mx
enrique.cisneros@udemex.edu.mx

Envíalos en un archivo editable (Word).

¡Te esperamos!

